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una semana de las elecciones municipales, 
la candidata independiente por el Partido 
Social Cristiano Andrea Guzmán afronta los 
sufragios con gran ilusión, confiando que su 
trayectoria y trabajo puede marcar la 

diferencia para los votantes.

ANDREA ¿CUÁL ES EL FOCO PRINCIPAL DE SU 
CANDIDATURA?
Confío en restablecer la probidad, transparencia y 
eficiencia en la alcaldía de La Serena. Es necesario 
realizar una auditoría financiera para conocer la 
situación económica real del municipio, cuyos 
resultados serán presentados públicamente a todos 
los ciudadanos. La destitución del alcalde Jacob por 
notable abandono de deberes, al omitir la deuda de 
la Corporación y el estado de los pagos previsionales 
desde 2016 hasta 2021, hace imprescindible esta 
gestión. Esta situación se ve agravada por el 
deficiente desempeño de algunos concejales, varios 
de los cuales hoy se postulan para la alcaldía. La 
ciudad está al borde de la bancarrota, con una deuda 
en cotizaciones que supera los 13 mil millones de 
pesos. Tenemos mucho trabajo por delante, pero lo 
lograremos. Mi proyecto se basa en otros cuatro 
ejes: seguridad, reactivación laboral, recuperación de 
espacios y mejoramiento de infraestructura. Una 
administración competente nos permitirá abordar 
estas áreas de manera integral."

USTED HABLA EXPRESAMENTE DE UNA VIDA 
NOCTURNA SEGURA ¿CÓMO PRETENDE 
LOGRAR ESTO?
Comenzaremos mejorando la sensación de seguri-
dad en la población, iniciando en el centro y la Aveni-
da del Mar, y luego expandiéndonos a toda la ciudad. 
Tomaremos acciones legales contra quienes dañen 
nuestra ciudad y recuperaremos espacios abando-
nados. Es fundamental trabajar en la prevención, 
junto con las juntas de vecinos, para educar y preve-
nir delitos. Necesitamos recursos para modernizar los 
equipos de seguridad, como drones, mejorar la 
iluminación, reparar cámaras y añadir cámaras de 
identificación facial. Carabineros contará con el 
apoyo municipal para garantizar el bienestar de la 
comuna. Fortaleceremos la seguridad mixta OS14, 
fomentando la cooperación entre Carabineros y la 
seguridad municipal, y aumentaremos las rondas 
preventivas y fiscalizaciones. Fui asesora jurídica de la 
Prefectura de Ovalle, participé en su plan de seguri-
dad y capacité al Grupo de Carabineros en Reforma 
Procesal Penal. En resumen, seremos firmes contra la 
delincuencia.

¿DE QUÉ FORMA PRETENDE GENERAR MÁS 
ATRACTIVO A LA CIUDAD?
El centro y la Avenida del Mar deben renovarse. 
Planeo reparar sus entornos y convertir algunas 
calles del centro en peatonales para disfrute familiar. 
Mi propuesta incluye un barrio seguro y turístico, con 
restaurantes y cafés, en zonas de casas antiguas, sin 
afectar la tranquilidad de los residentes. Además, es 
clave identificar a los ocupantes de estas viviendas, 
muchas tomadas ilegalmente y convertidas en focos 
de delincuencia. También se apoyará el mejoramien-
to y desarrollo de la Avenida del Mar.

¿QUÉ HARÁ CON LOS ESPACIOS ABANDONA-
DOS? ¿QUÉ IDEAS DE DESARROLLO TIENE?
Actualmente, en nuestra ciudad hay espacios y áreas 
verdes abandonados que podrían convertirse en 
lugares de recreación. Es necesario crear un merca-
do modelo que no solo sea un atractivo turístico, sino 
que también fomente el emprendimiento, albergan-
do a cientos de comerciantes. Debemos realzar la 
ciudad y mejorar su limpieza. Es fundamental pensar 
en La Serena como una ciudad que necesita del 
turismo y la inversión para renacer. Por eso, debemos 
trabajar juntos para hacer de nuestra ciudad un lugar 
seguro, turístico y atractivo para invertir.

¿CÓMO VINCULARÍA SU EXPERIENCIA CON LAS 
FALENCIAS ACTUALES DE LA CIUDAD?
Cuento con 20 años de experiencia en temas legales 
y familiares, fundé AMACRUZ en 2009 y he observa-
do cómo la vagancia, la delincuencia y la drogadic-
ción afectan a jóvenes y adultos. Estoy convencida 
de que la prevención es clave para reducir la 

delincuencia, a través de la educación, reglas claras y la creación de 
espacios públicos recreativos. Rechazo las políticas que fomentan la 
cesantía, ya que empobrecen a la población. Los recursos públicos 
deben invertirse en políticas que generen empleo y desarrollo, apoyan-
do el crecimiento económico. En la actual gestión municipal, se ha 
defraudado a la población, generando cesantía, pobreza y abandono.
Andrea Guzmán durante un viaje a Perú con fines humanitarios.

¿QUÉ PASARÍA CON LAS ÁREAS VERDES Y LUGARES HISTÓRI-
COS EN SU HIPOTÉTICO MANDATO?
Me encantaría reorganizar el Parque Coll, que actualmente está 
abandonado y se ha convertido en un foco de delincuencia y drogadic-
ción. Podemos lograr su revitalización mediante un proyecto que 
incluya la instalación de carros de comida, juegos, y que lo transforme 
en un espacio de arte y recreación. Otro aspecto importante para el 
turismo y la identidad de nuestra ciudad son la Av. Aguirre y La Recova, 
elementos clave de la identidad serenense. Es necesario realizar una 
limpieza exhaustiva y darles un uso adecuado. Finalmente, debemos 
traer de vuelta la cultura, la música, el teatro y el arte en general a la 
ciudad.

La abogada y trabajadora social enfrentará 
esta elección como candidata a alcaldesa 
este 26 y 27 de octubre. Señala estar 
cargada de ideas transformadoras para la 
ciudad.

ANDREA GUZMÁN, CANDIDATA INDEPENDIENTE A LA ALCALDÍA 
SERENENSE:‘ ’ JUNTOS TENEMOS QUE CONVERTIR A LA SERENA EN UNA 
CIUDAD SEGURA Y QUE SEA ATRACTIVA PARA INVERTIR’ ’
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